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会議次第 

１ 開会あいさつ 
２ 会長あいさつ 
３ 道路整備課から事業説明 
４ 議 題          

（１）まちづくり会議委員「有識者」について   

（２）令和４年度地域活性化事業交付金の申請案件について     

（３）まちづくり懇談会について  

  ・開催日時等について 

１１月２４日（木） 相模台公民館 

  ・テーマについて 

（４）各団体の取組や課題について 

５ その他                 
６ 閉会あいさつ 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局、担当課の発言） 

 

１ 開会 
  中村副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 道路整備課から事業説明 
  都市計画道路相模台双葉線（以下、相模台双葉線）の取得済用地の有効活用方針

について説明があった。 
○ 前田委員（自治会連合会） 
宅地で売却するということは考えられないか。 

● 道路整備課 
都市計画道路を整備するという都市計画は残っているため、用地の売却は行わな

い。しかしながら、令和４年３月に策定した第２次相模原市新道路整備計画におい

て、今後１０年間は整備を実施しないこととしているため、その間の有効活用を図

るという取組である。 
○ 前田委員（自治会連合会） 

  10 年後も整備されない可能性があるのか。 
● 道路整備課 

  新道路整備計画は 5 年ごとに見直しを図ることとなっているが、現段階では、相

模台双葉線については今年から 10 年間は整備を実施しないこととしている。 
 ○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
  すでに近隣に駐車場があるが、影響はないか。 

● 道路整備課 
 募集の際には、各業者は近隣の駐車料金を鑑みた額を設定してくることが見込ま

れる。 
 〇 髙橋委員（相模台小学校ＰＴＡ） 

 このエリアは相模台小学校の学区内であり、公園が少ない。区画の一部を整備し

て小さな広場なり遊具なりを設置してもらえるとありがたい。 
● 道路整備課 
 取得済用地は除草等で維持管理費がかかってしまうため、少しでも歳入を確保す

るための活用方法を検討しているところである。現在小学校の登校時集合場所とし

て利用されている箇所については、そのまま残す予定である。 



○ 原田委員（双葉小ＰＴＡ） 
 募集は市内業者に限定されるのか。 
● 道路整備課 

  市内業者に限らず募集する予定である。 
 
４ 議 題           
（１）まちづくり会議委員「有識者」について 

今回から参画することとなった「有識者」２名を紹介した。 
 
（２）令和４年度地域活性化事業交付金の申請案件について  

交付申請のあった「相模台てくてくおさんぽラリー」及び「双葉小児童と連携し

た地下道環境美化活動」について、事務局が概要を説明した後、事業の実施につい

て意見を求めた結果、本案件については、承認すべきものと決定した。 
 

（３）まちづくり懇談会について 
相模台地区のまちづくり懇談会が１１月２４日（木）に開催となった旨説明し、

開始時間について意見を求めた結果、１８時から開催することとなった。 

テーマについては昨年度中止となった懇談会のテーマ案として提出されたも

のも含め５件について概要を説明し、意見を求めた結果、「ひとり暮らし高齢者

等要援護者への支援について」に決定した。 

 ○ 倉島委員（有識者） 
  災害が起きた時には、要援護者への支援が一番大きな問題となる。これまでの

災害でも実際に避難された後、2 次災害で亡くなられる方が、60 才以上が 90 パ

ーセント、また、要支援者は通常の 4 倍以上の死亡率があるというのが今までの

結果ででている。 

高齢者を含めた要支援者の情報は民生委員と自治会しかもっていない。地域で

どのような支援が出来るかは、包括支援センターが良く承知していると思われ

る。また避難所を開設する際はＰＴＡの方の協力が不可欠である。このまちづく

り会議には避難所を除く団体が参画しているので、懇談会のテーマとして、「ひ

とり暮らし高齢者等要援護者への支援」は、それぞれの団体の特殊性、専門性が

生かせるため、非常に良いと思っている。 

○ 前田委員（自治会連合会） 
 自治会内でも高齢者等要支援者の見守りが非常に大事な時期になっている。懇

談会を通じて、見守りグループといったような体制づくりをしていくという意味

でも、要援護者への支援というテーマは良いと思う。 

 



○ 藤田委員（相模台公民館青年部） 

 テーマについて、重複しているものがある。高齢者等の居場所づくりも重要だ

と思うので、懇談内容に含めて検討した方が良いのではないか。  

○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 

 懇談会時に出す意見等については、次回のまちづくり会議の際に、情報交換し

本番に臨むこととしたい。 

 

（４）各団体の取組や課題について 
〇 古定委員（相模台商店街連合会） 
９月４日（日）にサウザンロード商店街でプレミアム商品券の販売が決定してい

る。１万円で１万３千円分の商品が買えるもので、一人５冊まで、１，０００冊限

定で販売する。サウザンロード商店街のみで使用できる。地元を盛り上げるために

も、是非購入を検討してもらいたい。 
１０月９日（日）１０時から１７時まで、おださがロードフェスタをサウザンロ

ード商店街で実施する。１０時から１８時までは商店街を通行止めにするため、地

域の方にはご迷惑をお掛けするかもしれないが、地域活性化のためにはお祭りは必

要だと思っているので、是非皆さんに足を運んでいただきたい。 
〇 髙橋委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会） 
９月のわんわんパトロール隊の講習会、懇談会については、コロナ感染症拡大防

止の観点から中止とした。また夏休みのパトロールについては、夏休みの期間中、

各自治会の防犯部長が各々の自治会の中で公園を中心に実施している。結果報告に

ついては９月の半ばとしているため、結果について機会があれば次回報告したいと

考えている。 
 ○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 

７月の交通事故防止運動については、コロナ禍の中で残念ながら中止となった。

９月に秋の交通事故防止運動が、１０月には視察研修会、電動アシスト付自転車の

講習会や若草中でスケアードストレイトの授業を予定している。 
１２年間南区の交通事故重点地域になっているほど、自転車事故の多い地域にな

っているため、交通事故撲滅のためにも啓発活動を続けていきたい。 
○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 
民生委員や社協、自治連、包括なども協力して実施している、敬老事業実行委員

会において、今回相模台地区の８０歳以上の高齢者約４，７００名に対し、記念品

を配るための準備を進めているところ。 
○ 中村副会長（相模台地区社会福祉協議会） 
 過去２年間中止していたが、地区社会福祉協議会で一番大きな事業である福祉ま

つりを１０月２２日（土）に開催する予定で進めている。 



○ 長澤副会長（相模台公民館） 
公民館の利用について、コロナ感染症拡大防止のため現在の利用方法を１２月末

まで継続するのでご協力をお願いする。 
おださがロードフェスタについては、地域の中心として公民館も協力することと

している。その日は１日ロードフェスタで使用し一緒に盛り上げていく予定であ

る。 
○ 西澤委員（相模台公民館体育部） 
１０月１日（土）に相模台中学校のグランドを借りて健康まつりを実施する。専

門の講師を呼んでストレッチと体操という構成で参加者を募集しているが、参加者

はまだ集まっていないため、是非皆さんも参加していただきたい。 
 ○ 篠田委員（相模台中学校ＰＴＡ） 

８月２５日（木）が始業式で２学期が始まる。子供たちが通学し始めるため、見

守りをお願いしたい。 
 
５ その他 
 ● 今年度まちづくりセンター内のエレベーター改修を予定しており、業者から提

出された工程表では、１１月７日から１２月２日まで約１か月間エレベーターを停

止する予定となっている。まちづくり懇談会当日は階段の利用をお願いしたい。ま

た、エレベーター停止期間中はご不便をおかけするが、ご理解ご協力をお願いする。 
             
６ 閉会あいさつ 

中村副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以   上 
 

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 欠 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

髙橋 宏志   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  副部会長 出 席 

戸部  陽一郎   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 欠 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 出 席 

草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 藤田 浩三   相模台公民館青少年部 部長 出 席 

西澤 正治   相模台公民館体育部 部長 出 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

高橋 克典   相模台小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

滝波 志乃扶   若草小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

青野 ゆり   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 欠 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 代理出席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 欠 席 

山本 裕  有識者 出 席 

倉島 勝治  有識者 出 席 


